## **ALEMÁN**

Wie finde ich den geeigneten Partner, möglichst fürs ganze Leben, das ist die zentrale Frage, die sich jeder Mensch stellt. Vor hundert Jahren und früher gab es für die jungen Menschen diese Frage nicht. Da arrangierten die Eltern und Verwandten die Ehen. Heutzutage nehmen die jungen Leute ihr Schicksal selbst in die Hand. Sie lassen sich nicht mehr hineinreden, wen sie heiraten sollen und ob sie überhaupt heiraten. In früheren Zeiten waren die jungen Ehefrauen ihren Männern ziemlich "ausgeliefert". Der Ehemann hatte das Sagen. Was er auch entschied, sie hatte zu gehorchen, musste folgen. Sie durfte keinen eigenen Willen, keine eigenen Interessen vertreten. Heute ist das anders. Die Frauen sind selbstständiger geworden. Sie haben eine bessere Ausbildung erhalten, einen Beruf erlernt und können selbstbewusster ihr eigenes Leben führen. Sie haben die gleichen Rechte wie die Männer, wenn auch manchmal leider nur in der Theorie. Wie und wo kann man sich kennen lernen? Nun, das moderne Leben bietet dazu viele Möglichkeiten. Überall dort, wo Menschen zusammenkommen, kann man auch seinen Partner finden: am Arbeitsplatz, unter den Kollegen, in der Universität, an den Wochenenden, bei Freizeitveranstaltungen, auf Ausflügen, beim Sport, bei Wanderungen, beim Tanzen, im Theater, in der Diskothek oder sonstwo. Wer den richtigen Partner so nicht findet, kann es mit einer Zeitungsanzeige probieren. Auf jeden Fall versucht jeder irgendwie sein Glück zu finden.

## Fragen

- 1. Was ist die zentrale Frage im Leben, die sich jeder stellt? (1.5 p.)
- 2. Wie kamen in früheren Zeiten Ehen zustande? (1.5 p.)
- 3. Wie ist das heute? (1.5 p.)
- 4. Ergänzen Sie:
- "Die Frauen können heutzutage ihr eigenes Leben führen, weil......" (1.5 p.)
- 5. "Wer den richtigen Partner nicht findet, kann es mit einer Zeitungsanzeige probieren". Was halten Sie davon? Finden Sie Argumente dafür und dagegen. (80-90 Wörter) (4 p.)